

# Rentrée des collèges : des cours de récréation plus vertes à Sainte-Cécile-les-Vignes et Montfavet

Cet été, le Département a effectué une série de travaux dans des collèges : rénovation des locaux, mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite (PMR) mais aussi des aménagements pour « verdir » les cours.

Publié le 29 août 2023

À l'image des écoles primaires ou des crèches, les collèges vauclusiens voient de plus en plus la vie en « vert ». Une démarche qui passe par des travaux permettant de transformer les cours en îlots de verdure et de fraîcheur. Oubliés les enrobés qui chauffent rapidement lorsque les températures sont à la hausse : place à des espaces où la terre, les végétaux et les arbres font un retour en force.

Le Département, qui gère les collèges publics, donne le bon exemple avec deux opérations, à Sainte-Cécile-les-Vignes et à Montfavet, en attendant d'autres aménagements « pilotes » prévus notamment à Paul-Gauthier, à Cavailon mais aussi au collège Albert-Camus, à la Tour d'Aigues.

## Collège Victor-Schoelcher à Sainte-Cécile-les-Vignes

Deux importantes opérations sont réalisées jusqu'à la fin du mois d'août :

- Réfection de l'étanchéité des toitures et peintures : travaux réalisés entre février et août,
- Désimperméabilisation de la cour, particulièrement exposée au soleil : le chantier, qui s'est déroulé en juillet, a permis de créer un véritable espace de verdure grâce à l'apport de terre et à la plantation d'arbres (tilleuls et micocouliers). 650 m<sup>2</sup> d'enrobé ont été enlevés sur la partie centrale de la cour pour transformer les lieux, qui accueillent désormais une pergola et des bancs, ainsi qu'un cheminement piétonnier.



Collège Victor Schoelcher à Sainte-Cécile-les-Vignes : photo et croquis avant/après.

## Collège Tavan à Montfavet

Les travaux ont concerné la cour qui a fait peau neuve grâce à une série d'aménagements :

- Enlever l'enrobé actuel
- Reprendre une partie du réseau d'eau pluviale
- Créer, sous les arbres existants, un espace en revêtement drainant (qui permet à l'eau de rejoindre les nappes phréatiques) légèrement surélevé et aménagé avec des bancs
- Reprendre les pentes pour l'écoulement des eaux pluviales
- Créer une réserve d'eau, pour les projets pédagogiques, alimentée par une descente d'eau pluviale
- Reprendre l'enrobé de la cour dans une couleur plus claire afin de limiter la restitution de la chaleur.



Collège Tavan à Montfavet : photos avant/après les travaux.

# Collège Alphonse-Silve à Monteux

Le Département réalise des travaux de mise en accessibilité PMR (avec la création d'un ascenseur), qui se termineront début septembre.



## DEUX GRANDES REHABILITATIONS à Vedène et à Bédarrides

### -Collège Lou Vignarès, à Vedène :

le chantier a débuté en février dernier pour une durée de 36 mois. Cette opération d'envergure va permettre de réaménager les différents espaces tout en réalisant des travaux favorisant les économies d'énergie. Ces travaux sont réalisés en maintenant les cours grâce à la mise en place d'un collège provisoire. A la fin de cette réhabilitation, en janvier 2026, le bâtiment pourra accueillir jusqu'à 750 élèves.

### -Collège Saint-Exupéry, à Bédarrides :

le chantier a commencé à l'été 2022 pour une durée de deux ans. L'accent est porté sur le confort thermique et les économies d'énergie. Cette rénovation va aussi permettre l'aménagement du bâtiment principal, qui accueillera une salle de sciences et technologie et une dédiée à l'informatique.

[en savoir + <https://www.vaucluse.fr/actualites-109/bedarrides-le-college-saint-exupery-fait-peau-neuve-6731.html?cHash=b96c4dfd7316497186a7042094c4956f>](https://www.vaucluse.fr/actualites-109/bedarrides-le-college-saint-exupery-fait-peau-neuve-6731.html?cHash=b96c4dfd7316497186a7042094c4956f)



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516  
84909 Avignon Cedex 09